

SÉANCE 3 : Les relations dans la famille (lettre 3)

I. Lancement

Comment prier Dieu pour être plus transparent cette semaine vous a-t-il changé ? Qu'est-ce que cela vous a amené à faire et que voudriez-vous faire pour avancer dans ce domaine ? Quels sont les types de personnes avec qui vous avez des problèmes relationnels (dans l'Église et en dehors de l'Église) ? Pourquoi ? Comment pouvez-vous faire pour pardonner et aller de l'avant ?

II. Discussions théologiques

A. Enjeux

- Qu'est-ce qui vous a frappé dans cette lettre ? Pourquoi ?
- Qu'est-ce que cela signifie que Dieu travaille de l'intérieur vers l'extérieur ? Qu'est-ce que cela implique pour votre vie et dans votre regard sur les autres ?
- Screwtape évoque des personnes qui font un examen de conscience pendant une heure sans découvrir des péchés évidents. Comment cela est-il possible ? Pensez-vous que vous faites la même chose ? Arrivez-vous à parler de péchés concrets et à vous en repentir plutôt que de faire une vague confession des péchés ?
- À quoi ressemblent les relations dans votre famille ? Sont-elles conflictuelles ? Fusionnelles ? Saines ? Que vous disent votre épouse/époux, vos enfants, vos parents et vos amis sur vous et sur vos relations avec eux ?
- Comment réagissez-vous aux critiques constructives de vos proches ?
- Avez-vous parfois des prières « règlement de comptes » où vos paroles sont plus motivées par la colère et l'orgueil que par un vrai souci de l'autre ?
- Quelles sont les personnes que vous jugez sur des *a priori*, plutôt que sur une véritable vision de qui ils sont ?
- Avez-vous tendance à prêter des intentions négatives aux autres et à vous prêter des intentions positives ? Quelles en sont les conséquences dans vos relations aux autres ?

B. Fondements bibliques

- **Matthieu 15,7-20** : Dans ces quelques versets, Jésus nous rappelle l'importance du coeur. Même les meilleures actions sont mauvaises si elles sont motivées par autre chose que l'amour de Dieu et de son prochain. C'est un appel à changer, non seulement nos apparences mais nos pensées et nos désirs. Le vrai chrétien, n'est pas celui qui a une bonne apparence mais celui qui aime Dieu, le recherche et lui obéit de tout son coeur. Bien sûr, comme dans toute relation, il peut y avoir des hauts et des bas mais il est fondamental que cette relation soit vraie et non factice.
- **1 Samuel 16,7** : Il est frappant de voir la généralité que Dieu fait : « L'homme regarde à ce qui frappe les yeux ». D'une certaine manière, la tendance naturelle de l'homme est de regarder à ce qui frappe les yeux ! Chercher à regarder au coeur devrait être notre réflexe en tant que chrétiens. Ne nous arrêtons pas aux apparences mais cherchons à voir la beauté (et les noirceurs) des coeurs de chacun.

- **2 Samuel 12,1-15 :** Dans ce passage, Nathan dévoile le péché de David qui était complètement aveuglé de son erreur. L'histoire de David nous montre que nous sommes souvent très forts pour nous construire des excuses pour ignorer nos péchés. Nous nous disons parfois « ce ne sera qu'une fois », « ce n'est pas si mauvais », « j'étais fatigué », « les autres le font aussi », « je ne savais pas vraiment », etc.

C. Applications

Témoignage de Paul David Tripp : *J'étais un responsable d'Église très colérique. Bien sûr, dans le cadre public, personne ne le savait parce que je renvoyais l'image d'une personne idéale et aimante. À la maison, je criais sur tout le monde et je n'arrivais pas à écouter les critiques constructives de ma famille. J'étais complètement aveuglé sur ma propre condition et j'étais en train de détruire ma famille. Il m'a fallu que mon frère intervienne et m'aide à voir les problèmes de ma vie pour que je commence à être délivré de ma colère.*

Comme nous l'avons vu, nous avons souvent de bonnes excuses pour nos péchés. Pourtant, ce que nous avons vu dans cette séance c'est que l'Éternel regarde au coeur. Bien sûr, les circonstances peuvent venir envenimer une situation mais votre coeur était-il déjà dans une bonne disposition avant ces circonstances ? La vie chrétienne prend de la profondeur lorsque l'on comprend cela : les circonstances ne font que révéler une attitude de coeur qui était latente avant. Ce ne sont donc pas les circonstances que nous devons blâmer mais nous-mêmes ! Nos excuses ne cherchent qu'à nous éloigner d'un véritable examen approfondi de notre coeur. Alors, apprenez à demander pardon sans vous justifier et sans donner des explications approfondies de ce qui vous a conduit à faire ces péchés. Prenez conscience que c'est votre coeur le problème principal.

III. Envoi

A. Exhortation

Cette semaine, essayez de penser à une personne que vous avez offensé¹, de préférence dans votre famille proche, priez pour elle. Demandez à Dieu de vous aider à voir quelles sont les raisons profondes de votre coeur qui vous ont conduit à faire cette offense (et pas les circonstances). Ensuite, allez la voir et demandez lui pardon sans vous justifier.

B. Promesse

« Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensé » (Mt 6,12). Lorsque nous vivons une réalité de pardon, Dieu nous assure son pardon. Puissions-nous vivre cela au quotidien !

C. Bénédiction

Que le Dieu de lumière vous donne de regarder au coeur et non aux apparences ! Qu'il vous délivre de tout aveuglement quant à vos propres péchés ! Amen.

¹ J'emploie le mot « offensé » ici et non « blessé » parce qu'il est possible de blesser quelqu'un en lui disant quelque chose qu'il fallait qu'il entende. La notion d'offense implique que nous avons commis un péché contre cette personne.